
“一问三不管”？ 龙门 站ee
关键是得有反馈

市民找公家单位办事，就
怕“踢皮球”。昨天的晚报，就
报道了一场小型“球赛”：市民
许先生家门口那段路上没装
路灯，许先生就上洛阳网，通
过《百姓呼声》栏目反映情况；
结果，市城市照明灯饰管理处
把“球”踢给涧西区，涧西区把

“球”踢给高新区，高新区干脆
又把“球”踢回市城市照明灯
饰管理处……

这一 踢 ，踢 出 来 三 个
问题。

第一，这段路到底归涧西
区还是高新区管？

许先生家门口这段路，就
是武汉南路自南华实验小学
至武汉南路孙白路路口这段，
往北走是涧西区，往南走是高
新区，具体从哪里分界，许先
生不知道，洛谭也不知道，但
这都没什么，关键是，参加“球
赛”的那几个单位竟也搞不
清楚？

第二，武汉南路是市管道

路还是区管道路？
市城市照明灯饰管理处

认为武汉南路是区管道路，但
高新区城市监察管理局则认
为这段路是市管道路。关于市
管道路与区管道路，照常识看，
背街小巷多属区管道路，但像
武汉南路这种，到底是什么属
性，什么级别，真的没个说法吗？

第三，许先生的尴尬，究
竟是谁的尴尬？

不管这段武汉南路如何
分界，归谁管理，但附近居民
众多，车流、人流量都不小，这
样的情况是确定的。有没有
路灯，关系着很多市民的出行
安全。这年头诚信缺失成了
社会病，这个靠不住，那个也
靠不住，最最不能忍受的，就
是一些公家单位靠不住。“皮
球”已经踢了两个多月，要再
这么踢下去，政府部门的公信
力怕是要被踢得伤痕累累
了。这真叫人想不通，平时没
什么事儿时，谈起提升服务、

创新服务，一些单位挂在嘴边
的词儿可不少，可当百姓真找
你办事儿了，这些单位的漂亮
话就都不提了。

如今，政府部门公布权力
清单、责任清单已成趋势：看
权力清单，咱就知道啥事儿政
府不能干，干了就是越位；看
责任清单，咱就知道啥事儿政
府必须干，不干就是缺位。今
年 5 月，我市下发《洛阳市推
行权力清单和责任清单制度
实施方案》，表示将推行权力
清单和责任清单“两单”制
度。随后，高新区和涧西区
也跟着发布推行“两单”制度
实施方案。三份方案中都有
这么一句：“今后，对发现没
有履行责任清单中应承担责
任的，将按有关规定进行责
任追究。”

武汉南路归谁管，至今
“一问三不管”。这条路的照明
问题，究竟在谁的责任清单
上？这个问题，不能永远无解。

□本报新闻观察员 洛谭

这个靠不住，那个也靠不住，最最不能忍受的，就是一些公家单位靠不住。

新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站#
洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

今年7月，我市发布交
通安全违法行为有奖举报
线索“征集令”，至 11 月底
共接群众举报线索千余条，
发放奖金 1.2 万元。对此，
众网友议论纷纷。

看过晚报报道，@喊我
黄三金大呼“后悔”：知道晚
了，好几次看到违法停车都
想举报，就是不知道该咋
办。@等待云彩的石头有期
盼：希望能出台更多的奖励
措施，让广大市民多多参与。

说起举报违法行为，
@K-Scofield 有些顾虑：虽
然警方承诺保密举报人信
息，但心里还是怕“惹事
儿”。@樱桃初心表示：举
报违法现象也属市民义务，
这可不算多管闲事儿！@猫
的嫁衣补充道：特别是诸如
乱停车、变道等违法行为，交
警取证难，还得靠群众监督。

不过，在@张栩翔看
来，线索举报流程中的个别
环节还有待加强，最重要的

就是反馈机制，市民打电话
提供线索，本身就是出于对
交通违法行为的不满，希望
违法者得到应有的惩罚。

“奖金固然可以提高市
民的积极性，但也有不好的
地方。”@洛阳好备T担心有
奖举报会催生出一批“职业
举报人”，“如果有人为了奖金
而恶意伪造证据呢？”@珊子
继续冬眠啦建议：提高积极
性也不只是发放奖金这一个
方法，对于多次举报的市民，
是否可以授予其荣誉证书？

进一步说，@黎明晓光
认为，要想让更多市民参与
到举报违法行为的活动中，
关键还是要形成良好的舆
论氛围：加大对违法行为的
曝光力度，起到更大的震慑
作用，让市民举报线索时更
有底气。@六安王锋感慨：
如果大家一遇到交通违法
行为就能想到及时举报，那
将是一件多么好的事情！

（王斌）
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